

La violence, la provocation et la délinquance

La violence est un problème de santé mondial et sa prévention est essentielle.

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) se réfère à la violence comme une utilisation intentionnelle de la force physique ou du pouvoir dirigé contre soi-même ou contre une autre personne ou groupe qui peut entraîner la mort, des dommages physiques ou psychologiques, perte ou déficit de développement (OMS 2002).

Il n'y a pas de groupes sociaux ou des individus qui soient réellement à l'abri de ses conséquences, étant donné que certains accumulent un plus grand nombre de facteurs sociaux et de protection individuelle.

Le rapport mondial de la violence de l'OMS (2002) avait comme principaux objectifs: la description de l'ampleur et de l'impact de la violence dans le monde; la description des principaux facteurs de risque; la systématisation des types d'intervention et des réponses politiques qui ont été mis en œuvre et la vérification de son efficacité; des recommandations pour l'action aux niveaux local, national et international. Ce rapport note que le type de violence présente des variations entre pays et aussi entre les différentes communautés au sein d'un seul pays.

La violence peut causer, non seulement des décès et d'invalidité, mais aussi d'autres conséquences tel que la contribution pour la consommation de tabac, alcool et drogues, la dépression et les troubles anxieux, l'obésité, les troubles du sommeil et d'alimentation, les comportements sexuels à risque (VIH et autres les infections sexuellement transmissibles) (OMS, 2004)

En plus d'une action directe sur les enfants et les jeunes, étant donné que l'école, la famille et la communauté ont une grande influence sur le comportement des individus, les programmes de prévention, en particulier dans le domaine de la violence, doivent être axés dans ces contextes ciblant spécifiquement:

- a) une influence sur l'environnement familial et social des jeunes et le changement des normes, des valeurs au niveau individuel, familial et de voisinage, favorisant d'appartenance et de soutien social.
- b) la promotion de la coordination entre les services de santé et d'éducation et les structures communautaires,
- c) Encourager le partage des responsabilités pour la santé / bien-être
- d) Développer les compétences personnelles pour le changement, pour l'auto-régulation et de son entretien à long terme.
- e) favoriser la réussite scolaire et les attentes positives quant à l'avenir

Plusieurs pays n'ont pas une connaissance systématique sur les types de facteurs de violence, de risque associés aux caractéristiques particulières, y compris le sexe, l'âge, région, statut socio-économique et culturel.

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a développé des initiatives afin de répondre à ces questions, de systématiser et d'illustrer divers aspects de la violence, en se concentrant sur les programmes de prévention de la violence (OMS, 2004a, 2004b).

Ce livre est conçu comme un guide pour les parents, les éducateurs et tous les professionnels de santé et dans le domaine de la justice dont la vie (privée et professionnelle) se croise avec le phénomène de la violence.

Ce livre identifie un ensemble de références dans des programmes nationaux et internationaux de prévention de la violence qui peuvent servir de base à l'élaboration d'une intervention dans ce domaine.